
 
Une belle année ! 

 
 Le roi Hérode est pris d’inquiétude et « tout Jérusalem avec lui ». D’où vient ce 
bouleversement, cette inquiétude généralisée ? Le fait que des mages, venus d’Orient, 
donc des païens venus de très loin, du plus loin que l’on connaisse à l’époque, 
viennent demander : « où est le roi des juifs qui vient de naître ? ». Hérode aurait pu 
répondre : le roi des juifs, c’est moi, même s’il n’est pas de la descendance de David... 
Mais là, il s’agit de païens qui semblent plus à l’écoute des prophètes, qu’Hérode lui-
même, et que prêtres et scribes qui l’entourent. Cela a de quoi déstabiliser. Des païens 
qui, finalement, attendent davantage la bonne nouvelle que les autres, car eux ont vu 
des signes de la présence du Messie dans leur vie. Hérode réagit mal, très mal, il ne 
voit dans ces questions de païens qu’un risque pour lui-même, pour ses habitudes, ses 
certitudes, son pouvoir ou ses prérogatives. Un risque d’être remis en cause. Certes il 
va aider les mages mais en fait, il les instrumentalise, il les veut dans son camp. 
Espérons que nous soyons toujours éloignés de cette attitude d’Hérode ! 
 
 Fêter l’épiphanie, c’est fêter cette manifestation de Dieu ouverte à tous, sans 
exception, baptisé ou non, chrétien ou non, et quel que soit son chemin de vie et sa 
culture. Dieu s’est fait homme en Jésus et, en lui, a rejoint mystérieusement toute 
l’humanité. Un beau programme en ce début d’année.   
 
 Au nom de tous les prêtres de la paroisse, je vous souhaite à tous une belle et 
sainte année, pleine de fraternité et d’espérance ! 
 

Père Thierry Sauzay 
 

 


